

## Pescadores artesanales piden renuncia de directores nacional y regional de Conaf

En el marco de la visita presidencial, son múltiples los requerimientos que se hacen llegar desde distintos sectores. Dirigentes y representantes de la pesca artesanal han puesto sobre la palestra las últimas semanas su descontento respecto del proceso que han tenido los tres planes de manejo en curso en Magallanes, en particular contra su ente ejecutor que es la Corporación Nacional Forestal (Conaf). En ese sentido, le solicitan al Presidente Gabriel Boric "que haga uso de sus facultades e instruya la inmediata

salida de sus cargos a los directores de Conaf tanto a nivel nacional como a nivel regional".

A juicio de los pescadores, lo anterior resulta vital para "llegar a buen puerto con los planes de manejo que están en trámite y que hemos denunciado tiene serios vicios". La declaración a su vez se enmarca en el conocimiento del fallo de la Corte de Apelaciones de Santiago que dispuso que la Conaf "debe abstenerse de avanzar en las siguientes etapas del proceso de consulta indígena respecto de los Planes de Manejo del

Parque Nacional Bernardo O'Higgins, del Parque Nacional Kawésqar y de la Reserva Nacional Kawésqar, áreas silvestres protegidas de la Región de Magallanes".

Los dirigentes también han presentado sus cuestionamientos ante Contraloría respecto al financiamiento que ha recibido Conaf por parte de la ONG Pew, explicando que a su entender "hubo una falta de garantía constitucional para llamar a la consulta indígena".

"Nuestra posición es que esta es una gran oportunidad para

que Conaf termine con su tozudez y detenga el proceso a la espera la implementación del nuevos Servicio Areas Protegidas y que los planes se hagan con la máxima transparencia y real participación de los intervinientes", plantean en su carta.

En reunión con el diputado Carlos Bianchi, aseguran que el parlamentario ha compartido que "personajes como el director regional de Conaf, Arturo Rojas y también el director nacional deben ser removidos de sus cargos a la brevedad por

evidente incompetencia".

Los anteriores requerimientos fueron formulados en una carta abierta firmada por dirigentes de Punta Arenas y Puerto Natales, presentando a diversos sindicatos de la pesca artesanal de la región, entre quienes están Jaime Cosma, Patricia Ampuero, Jorge Oyazún, Raúl Toledo, Lucinda Barrientos, María Díaz, Jaime Aburto, Danilo Aro, Héctor Ruiz, Julia Hernández, Diego Cárdenas, José Leviñanco, Rolando Ayancán, Iván Navarro, Juan Soto Ojeda y Francisco Alvarado.